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Protokoll

der Sitzung des Ortschaftsrates Schmiedeberg 
am Montag, dem 24.04.2017 um 19.00 Uhr im Sitzungssaal, Pöbeltalstr. 1, Nebengebäude.

anwesend: Peter Hofmann 
Maik Biber
Markus Geiger 
Hans-Jochen Sandig
Bettina Schmidt

Gäste: 9 Bürger

Der OV begrüßt die anwesenden OR und Bürger und stellt die ordnungsgemäße Einladung und Beschlussfähig-
keit fest. Herr Kohl und ein Vertreter des Straßenbauamtes sind heute wegen Terminüberschneidung wiederholt 
nicht anwesend und werden im Mai zur Sitzung des OR da sein.

TOP 1 Protokollkontrolle und Bürgerfragerunde

Das Protokoll der letzten Sitzung vom 27.03.2017 wird mit der folgenden Änderung bei einer Enthaltung bestä-
tigt: Herr Sandig war entschuldigt.

Herr Ölschlägel fragt (an die SV), ob es richtig ist, dass der geplante Kauf eines neuen Feuerwehrfahrzeuges für 
Schmiedeberg nicht mehr vorgesehen ist und wenn ja, wie es dieser bei  angespannter Haushaltslage ansonsten 
durchgeführt werden soll.

TOP 2 Auswertung der Protokoll-Antworten von der Stadtverwaltung Dippoldiswalde

Der OV verliest die Punkte und Rückmeldungen der SV.
Die Hinweisschilder zu den Bahnhöfen könnten in 1,5 Wochen nach Auftrag stehen.

Der OV erläutert bisherige Schritte zur Vorbereitung des Turnhallen-Neubaus (Begehung Seifersdorf, Vermes-
sung, Treffen der Nutzer zur Fördermittel-Beantragung).

Ein Badeinsatz in Dönschten hat stattgefunden, das Wasser wird aus Umweltgründen zu einem späteren Zeit-
punkt abgelassen und das Becken gereinigt.

TOP 3 Herr Kohl von der Stadtverwaltung und ein Vertreter des Straßenbauamtes sprechen zur 
Planung des Ausbaues der Molchgrundstraße.

Herr Kohl sollte schon im März zur Sitzung erscheinen. 

Die Molchgrundstraße ist eine Staatsstraße und deshalb ist das Straßenbauamt für deren Bau zuständig. Dieser 
ist für 2018 geplant. Als erstes wird der Durchlass des Molchgrundbaches erneuert.
Für einen eventuellen Fußwegebau ist die Stadt Dippoldiswalde zuständig. Dazu ist es erforderlich, dass Grund-
stücksanlieger Flächen abgeben. Der Fußweg (einseitig) muss eine Mindestbreite haben. 
Die Kanalisation für das Oberflächenwasser muss komplett erneuert werden.
Sollte der Bau eines Fußwegs nicht möglich sein, fordert der OR den Ausbau des Kindergartenweges nach den 
bereits vorliegenden Planungen.

TOP 4 Bauantrag Fa. Schüring-Beton, Beschluss-Nr. 006

Diese Firma hat die Halle der Fa. Becker angemietet. Dort sollen Gussteile der Gießerei geputzt werden. Im In-
neren werden neue Aufteilungen durchgeführt und die Nutzung wird geändert.
Der OR stimmt einstimmig zu.



TOP 5 Bauantrag Oehme vom 27.03.2017, Erweiterungsbau EFH, Brandweg 5, Bauvoranfrage, 
Beschluss-Nr. 005

Die Zustimmung des OR wurde vorab von den Ortschaftsräten per Mail erteilt.

TOP 6 Stellungnahme des Ortschaftsrates zum Kauf von Teilflächen beim Kauf des 
Grundstückes „Pokorny" in Schmiedeberg durch die Stadt Dippoldiswalde

Herr Morgenstern, Besitzer des Grundstückes Prokorny in Schmiedeberg, bietet der Stadt Dippoldiswalde die 
Zufahrt zum Bauhof Schmiedeberg sowie eine Grünfläche vor der Zufahrt in Richtung DW zum Kauf an. Der 
OR empfiehlt der Stadt, den Kauf zu tätigen. 

TOP 7 Vorstellung der neuen Hinweisschilder „Zum Bahnhof" und evtl. Auftragsauslösung

Der OV stellt die Entwürfe vor; sie müssen an vorhandene (Wanderweg-)Pfähle montiert werden. Als Größe 
wird 50x15cm festgelegt, Farbe: schwarz auf weiß. Die Schilder werden jeweils neben der B170 an den Abzwei-
gen zu den drei Bahnhöfen angebracht. Der OV wird ermächtigt, den Auftrag auszulösen.

TOP 8 Informationen des OV und Allgemeines

Der Wanderwegewart Herr Schmidt hat sein Amt wieder niedergelegt. Die Wanderwegewarte werden von der 
SV mit Materialien zur Gestaltung der Schilder ausgerüstet.

Mitfahrbank: Das Gestell der Bank ist in der Gießerei angefertigt worden, jetzt müssen noch die Bretter ange-
bracht und beschriftet werden.

Das Bürgerbüro ist wegen Krankheit ab 27.4. bis auf Weiteres nur vormittags geöffnet.

Die Stühle für die Kegelbahn sind verschlissen. Eine günstige Neuanschaffung würde ca. 300 € kosten, die der 
OR übernehmen wird. Sie sollen öffentlichkeitswirksam übergeben werden.

Das Maibaumstellen findet wie gewohnt am 30.4. statt.

Der OV hat Informationen zur Verleihung des Sächsischen Bürgerpreises erhalten. Dazu können wir Bürger oder
Organisationen bis 9. Mai nominieren.

Die SV hat für das „Werner-Krauss“-Turnier Unterstützung zugesagt, auch für die Betreuung der ausländischen 
Gäste.

Die Vorbereitungen zur Kreativmeile am Pfingstsamstag laufen auf Hochtouren.

Das Wanderwegeschild in Dönschten Talstraße/Bergstaße (Oberdorf) ist schief und muss gerichtet werden.

Frau OR Schmidt benötigt dringend zur Gebäudeerhaltung einen Schlüssel für das Gebäude im Bad Dönschten.

Der OV benötigt wieder einen Haustürschlüssel für das Bürgerhaus. Er ist erster Ansprechpartner, führt Besu-
cher zur Ausstellung und kontrolliert ggf.

Der OR bittet um Anbringung eines Außenwasserhahns am Bürgerhaus in Richtung der Rabatten zur Verfügung 
des OR. Dieser ist nötig für die Pflege, da sie durch den Bauhof nicht entsprechend sichergestellt wird.

Defekte Straßenbeleuchtung: Pöbeltalstr. zwischen Nr. 21/22, B170 oberhalb Abzweig Pöbeltalstraße.

Nächste Sitzung:  15. Mai 2017, 19 Uhr, Sitzungssaal im Nebengebäude
Ende der Sitzung: ca. 20:20 Uhr

Markus Geiger (Protokoll) Peter Hofmann (Ortsvorsteher)


